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NOTAS DA REUNIÃO/ENCAMINHAMENTOS 

1. A Secretária de Meio Ambiente da Prefeitura Municipal de Cachoeiro de Itapemirim, Sra. Andressa Colombiano, iniciou a 
reunião agradecendo a presença dos vereadores presentes. Em seguinda, expôs a importância da reunião para o 
conhecimento do que está sendo feito com relação à revisão do Plano Municipal de Água e Esgoto (PMAE) e à elaboração 
do Plano Municipal de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos (PMGIRS).  

2. A Sra. Andressa informou sobre o prazo de 12 meses para a execução do projeto, ressaltando sobre uma possível 
alteração devido ao atual contexto de pandemia de Covid-19. Dessa forma, pediu a colaboração dos vereadores no que 
tange à divulgação das atividades do PMAE/PMGIRS, visto que o processo de construção dos planos é realizado em 
conjunto com os diferentes setores municipais. 

3. Posteriormente, o coordenador do projeto, Sr. Renato Siman, prosseguiu com a reunião fazendo uma apresentação acerca 
do PMAE/PMGIRS, citando o contrato estabelecido entre a UFES, a FEST e a PMCI para a realização do projeto e citando as 
etapas do projeto que já foram concluídas e entregues, como o Plano de Trabalho e o Plano de Mobilização Social, 
disponíveis no site do LAGESA (www.lagesa.ufes.br/planodesaneamentocachoeiro). O Sr. Renato Siman destacou que o 
Plano de Trabalho foi discutido com os diversos setores de trabalho do município de Cachoeiro de Itapemirim, sendo 
apresentado em audiência pública anteriormente a sua conclusão.  

4. O Sr. Renato Siman explicou sobre a etapa atual do projeto, o Diagnóstico Técnico, visa identificar a situação do 
saneamento básico do município. Destacou que para a elaboração do caderno de Diagnóstico foram realizadas reuniões 
com os diferentes setores do município para a coleta de informações. 

5. Sr. Renato Siman citou sobre a divisão do município em 3 regiões (Unidades Territoriais de Análise e Planejamento) de 
forma a facilitar a mobilização social e gerar maior representatividade nas ações do PMAE/PMGIRS. Informou que as 
Reuniões de Mobilização para a construção do Diagnótico Técnico Participativo, que objetivam ser um momento de escuta 
da população, estavam marcadas para o mês de março e tiveram que ser adiadas devido à chegada da pandemia de Covid-
19. Dessa forma, Sr. Renato Siman apresentou o novo formato para a realização das Reuniões de Mobilização, a serem 
realizadas em agosto através da plataforma YouTube.  

6. O Sr. Renato Siman ressaltou que a população poderá fazer contribuições antes e depois da Reunião de Mobilização 
virtual pelo YouTube, por meio de um formulário online sobre saneamento. Destacou que o formulário está sendo 
divulgado pelo LAGESA e pela PMCI por meio de um link, solicitando o apoio dos vereadores presentes na reunião nessa 
divulgação, para que o maior número de pessoas possa contribuir. A Sra. Andressa Colombiano complementou expondo 
que muitas pessoas já estão habituadas com o novo formato de realização de encontros por meio das redes sociais, 
podendo isto ser um ponto positivo para a realização das Reuniões de Mobilização.  

7. Em seguida, o Sr. Renato Siman apresentou aos presentes as peças gráficas que estão sendo criadas pelo LAGESA para a 
divulgação do formulário sobre saneamento e das Reuniões de Mobilização, reforçando, novamente, a importância do 
apoio dos vereadores na divulgação. 
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8. A Sra. Vereadora Renata Fiório parabenizou a SEMMA e a equipe do LAGESA pelo trabalho que está sendo executado e 
agradeceu a possibilidade do diálogo com a câmara de vereadores por meio da reunião. Comentou ainda que a inclusão 
da câmara na discussão foi uma atitude assertiva. Opnou sobre as peças gráficas apresentadas, alertando que o termo 
“saneamento” pode gerar dúvidas em alguns setores da sociedade, recomendando que seja realizada uma explicação em 
linguagem mais popular sobre o termo. A Vereadora Renata Fiório também falou sobre a importância da divulgação do 
formulário e da reunião por parte da própria comunidade, a exemplo de associações comunitárias. Além disso, informou 
que as lideranças rurais estão tendo acesso a internet, expondo que grande parte da população não terá dificuldade de 
acesso no momento das reuniões virtuais. 

9. O Sr. Vereador Alexon Cipriano parabenizou a SEMMA e a equipe do LAGESA e falou sobre a importância dos planos 
(PMAE/PMGIRS) como elementos norteadores para a melhoria do saneamento do município. Também destacou a 
importância da divulgação das atividades por parte dos movimentos populares, para que se atinja moradores de bairros 
periféricos e da zona rural, que representam a parcela da população que convive com as maiores problemáticas 
relacionadas ao saneamento.  

10. O Sr. Vereador Ely Escarpini também parabenizou a SEMMA e o LAGESA, citando a importância da reunião como um passo 
inicial para a melhoria dos serviços de saneamento, e ofereceu seu apoio nas divulgações que se fizerem necessárias. 

11. O Sr. Vereador Allan Ferreira também parabenizou a todos pelo trabalho e ofereceu seu apoio nas divulgações 
necessárias. 

12. A Sra. Andressa Colombiano também solicitou o apoio dos presentes no contato com as lideranças dos diferentes setores 
do municipio, para que elas também possam realizar o convite à população e, assim, atingir maior número de pessoas. Os 
Vereadores Ely Escarpini e Alexon Cipriano e a Vereadora Renata Fiório autorizaram o envio dos formulários e das peças 
gráficas para seus números de telefone para que possam realizar a divulgação.  

13. Não havendo mais apontamentos, a Sra Andressa Colombiano encerrou a reunião agradecendo a presença e o apoio dos 
vereadores e da vereadora presentes. 
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